



J.M. Castellote

De su importancia durante la Edad Media dan muestra los castillos que rompen la inmensa llanura de La Mancha. De menor tamaño, aunque de igual valor defensivo, son los que se localizan en la Serranía Baja.

la época árabe como importante enclave estratégico. En lo alto, se localiza el castillo y parte de la muralla flanqueada por varias puertas de diferentes épocas.

Si la arquitectura de la Serranía da cuenta del paso del tiempo, La Mancha es un auténtico museo en el que se guardan muestras de las culturas que habitaron esta tierra.

A medio camino entre Madrid y Cuenca, **Tarancón** destaca por su iglesia parroquial, cuya torre es conocida como 'La Giralda Manchega', en la que es admirable un interesante retablo plateresco. La iglesia, se encuentra enclavada en el recinto amurallado del Castillejo. Muy cerca, **Uclés**, villa que ha sido distinguida como Monumento Histórico Artístico de Interés Nacional, destacando en su paisaje el Monasterio, conocido por su traza como 'El Escorial de la Mancha'. Entre los muros de este magno recinto se encuentran los restos del insigne poeta Jorge Manrique.

La Mancha es también tierra de castillos: **Belmonte, Garcimuñoz, Puebla de Almenara,...** son localidades que po-

seen buena muestra de este tipo de construcciones defensivas levantadas para vigilar lo que los árabes denominaron como 'Manxa', tierra seca. Entre ellos, destaca el de **Belmonte**, uno de los conjuntos mejor conservados de España, más palacio que castillo, declarado 'Monumento Nacional'. En la misma localidad, la Colegiata de San Bartolomé es un auténtico museo de arte sacro con bellos ejemplos de escultura, pintura y orfebrería.

Pero si se quiere conocer cómo vivían los antepasados de los actuales pobladores de 'La Mancha' conquense, hay que acercarse hasta **San Clemente, Las Pedroñeras** o **Mota del Cuervo**. La primera, declarada 'Conjunto Histórico Artístico', es uno de los mejores ejemplos renacentistas de la provincia. En su Plaza Mayor porticada se ubica el Ayuntamiento (XVI) y una interesante iglesia parroquial.

En **Las Pedroñeras**, se puede visitar uno de los mejores cascos urbanos de arquitectura popular manchega con importantes casonas.